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                          2002．3 第 8 号 

下町河川 Tomorrow 
 

これは東京都の江東内部河川流域連絡会の情報誌（議事録）です。 

     

1 月 31 日（木） 

第８回江東内部河川流域連絡会が開催されました。 

 

 

 

平成 14 年 1 月 31 日（木）PM 2:00

～、墨田区役所 13 階の第 131 会

議室において、「第８回江東内部

河川流域連絡会」が２時間にわた

り開催されました。 

 
・ 都民委員 10 名、行政委員 11 名の計

21 名の委員のうち、14 名が参加しま

した。 

 

 

 

当日は、初めに前回（現地見学会）のアンケートでの都民委員からの質問に対

する回答、行政委員から最近の河川情報の提供があり、最後に都民委員から活発

な意見、感想が述べられました。 
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□ 旧中川（ふれあい橋）について 

 水飲み場やトイレ等の環境整備が必要ではないか。 

 実のなる樹木を植えられないか。 

 地域住民にもっとＰＲして、旧中川に関心をもってもらったらどうか。 

 河川敷の広いところに、アスレチックなど川で遊べる施設が欲しい。 

⇒・当面は水飲み場やトイレは、河川の脇にある児童公園などを整備・活用し

ていきたい。河川内での整備は、配管，排水の問題があるが、今後検討し

ていきたい。 

・ 柿やミカンなど、試験的に植えて拡大していきたい。 

・ ＰＲに関しては、地元の区事務所に「下町河川 Tomorrow」などのような冊

子を置いて、ＰＲに努めたい。 

・ 小松川中央公園と連携しながら、全体のアスレチックのようなものを作っ

ていければと思っている。 
 

 

 

□ 横十間川（親水公園）について 

 クローバー橋をライトアップしたらどうか。 

 ホームレス対策をどうしているか。 

⇒・高欄に蛍光管を、橋脚、橋台にスポットライトを設置しているが、経済事

情のため、現在はライトアップはやっていない。 

・ 区では、定期的に巡回しているが、都と 23 区がそろって取組んでいく必

要がある。 

・ 隅田川では、都が毎月テラスの清潔維持とホームレスの定住防止のため、

特別清掃を行っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回アンケートでの質問事項等に対する回答 
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□ 扇端閘門について 

 閘門利用料金はどうしているのか。 

⇒・従来から内部河川を利用していた方の権利を制限しないように、料金を徴

収していない。 

 

 
□ その他江東内部河川全般について 

 江東内部河川のハザードマップを提出してほしい。 

 落ち葉の活用をしているか。 

⇒・現在検討中であり、来年度ぐらいには危険な地域を出して、その後、各区

と調整しながら最終的なハザードマップを作成していきたい。 

・ 堆肥や腐葉土として、公園の中で使用している。 

 

 

 

 

 

 

 

 
行政委員により、以下の資料に基づき、河川に関する説明が行われました。 

○現地見学会 関連事項 

・ カヌー教室（江東区）について 

・ 東京を守った高潮堤防や水門（台風 15 号の記録）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政委員の情報提供 
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・ 大横川親水公園（憧木橋跡下流）植栽事業（墨田区）について 

 

 

 

 

 

 

 

○江東内部河川整備計画の策定状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○小名木川・北十間川の修景計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  計 画 策 定 ま で の 流 れ 　

計画原案をつくります

住民のみなさんに提示し、
意見をお聞きします

河川関係の専門家にも意
見をお聞きします

計画案をつくります

区長の意見を聞きます

計画をもとに、具体化に向けて、都，区，住民がとも
に協働して、行動を開始します
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□ 江東内部河川整備計画について 

 墨田区の場合、避難場所はみんな川に面したところだが、大震災が起きた場合、

連絡・救援・物資の輸送はどうするのか。内部河川を活用してほしいと思う。

⇒・内部河川へは扇橋閘門と現在工事中の荒川ロックゲートから船が入って

くることができる。現在、防災船着場を東京全域に徒歩圏２キロ内（歩

いて 30 分）に設置しようと順次整備を進めているので、荒川のリバース

テーションとも連携して、船を使いながら防災活動ができる状態になり

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 荒川ロックゲートはいつできるのか。 

⇒・16 年 3 月ごろ完成予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

都民委員の意見・感想 
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 小原橋付近（北十間川）の東武線鉄橋の土手に、水が上がってきた時のための

柵（角落し）が残っているが、先人が水で苦労してきた証として土手の嵩上げ

の記録などを記した説明版でも置いたらどうか。 

⇒・学校の総合学習制度の中で、こういったものが活用できないか検討して

いきたい。 

・ 治水の歴史のＰＲのためにも、昔の護岸の一部をモニュメント的に残せ

ないか検討中です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 あるアンケート結果によると、50％の方は内部河川を埋めてほしいと言ってい

るが、それは昔、洪水等によって人々が大分苦しんだというイメージが強いか

らではないか。しかし、現在の整備状況から見ると、水害に対してはほぼ完璧

に近いので、今後は親水護岸的なものを発展させていってほしい。 

⇒・昔は川が逆流して、非常に心配される方もいた。それからまた、水質悪

化，ゴミ捨てのため川を埋めてもいいのではないかということで、大横

川や竪川など、あちこちで埋めてきた。しかし、水質の向上や水辺環境

の必要性から、平成元年に計画の見直しをして埋めるのをやめている。
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・第９回は７月に予定しています。 

 

 

 

平成 14 年 1 月 31 日 

（敬称略） 

 

都民委員 

（10 名） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小 出 義 隆      

武市みどり      

羽鳥亜季夫      

安 達 幹 雄      

畔 柳 昭 雄      

鶴 見 昭 子      

芳 賀  勲      

古 谷 和 雄      

増 田 淳 子      

山 内 久 ニ      

 

墨 田 区 

墨 田 区 

墨 田 区 

江 東 区 

江 東 区 

江 東 区 

江 東 区 

江 戸 川 区 

江 戸 川 区 

江 戸 川 区 

 

行政委員 

（11 名） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡 邊 正 雄      

粒 來  堯      

高 井  聖      

穂 積 憲 重      

伊 藤  博      

前 田 吉 政      

井 内 克 巳      

若 尾 啓 介      

本 間 邦 博      

◎藤 井 賢 介      

村 上 勝 利      

 

墨田区都市計画部都市整備担当都市施設課長 

江東区土木部水辺と緑の課長 

江戸川区土木部計画課長 

東京都環境局環境改善部計画課長 

東京都下水道局建設部土木設計課長 

東京都下水道局東部第一管理事務所ポンプ施設課長 

東京都建設局河川部指導調整課長 

東京都建設局河川部副参事（総合治水・低地河川防災計画担当）

東京都第五建設事務所管理課長 

東京都江東治水事務所内部河川工事課長 

東京都江東治水事務所水門管理課長 
 

 
◎ 座 長 

 
 

連絡先：江東内部河川流域連絡会事務局（東京都江東治水事務所内部河川工事課内） 

担 当   ：小林・塚本 

ＴＥＬ：（03）3692－4651（代）内線 431 ＦＡＸ（03）3692－9955 

 

連絡会の今後の予定について 

江東内部河川流域連絡会（第８回）委員名簿 


